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ЦИФРА

СТАНДАРТ

Максим Куликов
Челябинск 

-К онстантин Игоревич, работники 
«Трубодетали» уже сталкивались с 
дюймовыми размерами несколько 

лет назад. Почему сейчас мы так активно го-
ворим об открытии нового производства?

– Тогда была совсем другая ситуация. Для про-
екта «Южный поток» наш завод изготавливал из-
делия, рассчитанные на высокое давление, огра-
ниченного ряда типоразмеров. Сегодня, ког-
да мы говорим о продукции по стандарту ASME, 
имеем в виду весь размерный ряд, который пред-
ставлен в стандарте и будет востребован компа-
ниями, работающими в нефтегазохимической 
отрасли. 

В целом это привычные для нашего прессово-
го цеха № 2 изделия по ГОСТ. Разница в том, что 
по требованиям стандарта ASME отводы долж-
ны иметь дюймовые размеры, которые несколь-
ко отличаются от наших, метрических. Кроме то-
го, при изготовлении используются определен-
ные марки стали, предписанные американским 
стандартом. 

Предприятие уже закупило необходимую 
«дюймовую» оснастку. И готово выпускать пер-
вые партии изделий по ASME.

– Сегодня прессовый цех переживает не луч-
шие времена. Откроет ли новое направление 
второе дыхание?

– Сейчас изделия по стандарту ASME, необхо-
димые для строительства заводов по сжижению 
природного газа (СПГ), предприятий в сфере 
неф тегазохимии (НГХ), покупаются за рубежом. 
Основные поставщики – Италия и Китай. Россий-
ские компании не производят изделия дюймово-
го типоразмера по ASME. «Трубодеталь» плани-
рует конкурировать с зарубежными коллегами 
в ценовой категории, хотя в случае с китайски-
ми производителями это может быть несколько 
сложнее, чем с итальянскими. 

Что касается перспектив, то мы проанализи-
ровали проекты по СПГ, НГХ на ближайшие во-
семь лет. За это время планируется построить 
около сотни объектов. Львиная доля всех соеди-
нительных деталей, которые применяются в об-
вязке при строительстве этих заводов, – отво-
ды. И поэтому мы решили сконцентрироваться 
именно на них.

– Идет реорганизация прессового цеха. Как 
она скажется на производстве деталей по 
ASME?

– Мы уже приобрели рогообразные сердечни-
ки дюймовых размеров. На втором этапе техни-
ческого перевооружения расширим производ-
ственные мощности, купим оборудование для из-
готовления тройников, переходов и заглушек по 
ASME. Мы должны были запустить производство 
к концу этого года. Но, к сожалению, общемиро-
вые проблемы, связанные с коронавирусом, нало-
жили свой отпечаток на графики поставок и на-
ладки оборудования. Прогнозируем сдвиг на пер-
вый-второй квартал 2021 года.

 У бесшовных отводов есть шанс оказаться в тренде © МАКСИМ КУЛИКОВ

Туристы скоро оценят
«Белэнергомаш» изготовил металлоконструкции 
для нового терминала аэропорта в Геленджике

ПРОДУКЦИЯ

Надежда Семашкина
Белгород

Белгородский завод ОМК вы-
полнил заказ в партнерстве с 
ВМЗ: несущие колонны изгото-
вили из выксунских труб. Внутри 
каждой колонны устанавливают-
ся более тысячи приварных упо-
ров (стад-болтов), а также сколь-
зящих фиксаторов арматуры. 
Благодаря этому конструкции 
обладают повышенной надеж-
ностью и сейсмоустойчивостью, 
что важно для юга России. Кро-
ме того, такая конфигурация из-
делий позволяет экономить вре-
мя при монтаже.

Всего «Белэнергомаш» поста-
вил в Геленджик 300 тонн метал-
локонструкций.

Ввести новый терминал аэро-
порта в эксплуатацию в Гелен-
джике планируют к началу ку-
рортного сезона 2022 года. Сро-
ки строительства сжатые, и «Бел-
энергомаш» изготовил и поставил 
продукцию в течение месяца – 
вместо стандартных 45–60 дней. 
Все элементы каркаса поступи-
ли на строительную площадку в 
начале июля. Сейчас строители 
смогут своевременно установить 
нижние части колонн в проект-
ное положение и выполнить фун-
даментные работы.

– Коллектив завода имеет мно-
голетний опыт изготовления ме-
таллоконструкций для аэропор-
тов. Это позволяет нам выпол-
нять заказы любой сложности, в 
том числе в короткие сроки, – го-
ворит Дмитрий Горбань, дирек-
тор производства металлокон-
струкций «Белэнергомаша».

 Внутри каждой колонны – более тысячи упоров © ИВАН МЕШКОВ

Неизгладимое впечатление
Железнодорожные колеса ВМЗ будут маркировать 
по-новому

ТЕХНОЛОГИЯ

Александр Загребин
Выкса

1 октября вступят в действие из-
менения в ГОСТ, который опреде-
ляет технические условия на про-
изводство железнодорожных ко-
лес. Одно из нововведений: про-
изводителю придется наносить 
знак единого обращения продук-
ции на рынке государств – членов 
Таможенного союза (ЕАС) только 
механическим способом в холод-
ном состоянии. Единый знак под-
тверждает соответствие продук-
ции всем требованиям союза.

– В настоящее время для марки-
ровки продукции знаком ЕАС ис-
пользуется самоклеящаяся бир-
ка, которая наносится на боковую 
поверхность обода колеса, – рас-
сказывает Сергей Земцов, руко-
водитель проектов управления по 
стратегии и инвестициям ДЖДК. –  
С октября такой способ марки-
ровки будет неприемлем. Изме-
нения в ГОСТ потребуют нано-
сить маркировку глубиной от 0,4 
до 1,2 миллиметра в холодном со-
стоянии.

Устройство для нанесения мар-
кировки напоминает матричный 
принтер, только иглы в нем с го-
раздо большим усилием бьют по 
поверхности, оставляя углубле-
ния в металле. Колесопрокатчи-
ки выбрали глубину маркировки 
0,6 миллиметра. 

Планируется приобрести три 
ручных маркировочных систе-
мы. Две из них установят на ли-
ниях № 1 и № 2 на участке тер-
мической обработки. Третья бу-
дет использоваться для ремонта 
и восстановления маркировки, а 
также сможет заменить одну из 
основных систем в случае выхо-
да той из строя.

 КСТАТИ

Маркировать колеса будут обра-
ботчики поверхностных пороков 
металла на участке термической 
обработки. Это будут делать до при-
дания колесу основных механи-
ческих свойств. В этом тоже есть 
свой смысл. Во-первых, перед за-
калкой комплектуется вся партия 
колес с одной плавки. Во-вторых, 
номер можно будет нанести на по-
ка еще относительно мягкое ко-
лесо.

Южный Урал 
против Италии и Китая

 СПРАВКА О СТАНДАРТЕ

Стандарт ASME/ANSI принят Американской об-
щественной организацией в области инженерии 
(American Society of Mechanical Engineers, ASME) 
и Американским национальным институтом стан-
дартов (American National Standards Institute, 
ANSI). Завод «Трубодеталь» собирается произво-
дить по стандарту ASME/ANSI отводы диаметром 
от 0,5 дюйма до 18 дюймов.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ЕВГЕНИЙ БАРАНОВ
управляющий директор завода «Трубодеталь» 

 В России сегодня проектируется и строится 
много нефтегазоперерабатывающих комплексов, 
для которых требуется большое количество соеди-
нительных деталей. Традиционно их поставляют на 
наш рынок иностранные производители, поэтому 
при проектировании закладываются изделия дюй-
мового ряда, произведенные по международным 
стандартам. А наш завод сегодня может предло-
жить широкий спектр этой продукции, способной 
заменить импортные аналоги.

Работники прессового цеха завода «Трубодеталь» привыкают 
измерять детали в дюймах: на предприятии освоили 
производство изделий по американскому стандарту. 
О производстве отводов дюймового ряда рассказал 
Константин Малинов, начальник отдела по оперативному 
маркетингу «Трубодетали»

15 секунд 
отводится на клеймение одного 
железнодорожного колеса на ВМЗ 
по новому стандарту.














